
建黨百載紀念郵票七一發行
上月接受預訂銷情理想 製作時考證嚴謹如寫論文為慶祝中國共產黨成立100

周年，香港郵政將於今年7月1

日發行以「中國共產黨成立100

周年」為主題的紀念郵票，包

括一套四枚郵票及一張郵票小型

張，面值由2元至10元。香港

郵政高級經理（集郵推廣及銷售）

李振宇接受香港文匯報訪問時表

示，希望透過相關的紀念郵票向

香港市民介紹中國共產黨的歷

史，並一同慶祝中國共產黨成立

100周年的大事。他說，紀念郵

票已於5月21日開始接受市民

預訂，其銷售情況十分理想，直

言是超出預期。

●香港文匯報記者 陳靜兒
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●李振宇展示香港郵政發行以「中國共產黨成立100周年」為題的紀念郵票及相關郵
品。 香港文匯報記者 攝

港發展研究基金倡建「西岸科創走廊」
香港土地房屋供求失
衡情況持續多年，加劇
社會矛盾，亦局限青年
的發展空間。隨着港珠
澳大橋在內的現代化交
通體系不斷完善，為粵

港澳大灣區「一小時生活圈」打下堅實基
礎。香港發展研究基金昨日發布《港深
莞：青年．居住．創業．生態》方案，倡
議聚焦西岸，打造香港、深圳及東莞生活
圈，方案包括短、中、長期計劃，目標一
年內在香港閒置空間建造1萬個臨時住房，
以解燃眉之急；三年內加強與深圳前海、
東莞連結，興建高新園區提供2.5萬就業職
位及4萬個住宅單位；並於十年內開發東莞
交椅灣成為「小灣區」，打造沿西岸青年
創業重地。

盼年內在港建萬伙臨時住房
香港發展研究基金指出，住屋問題已引
發社會矛盾，如何快速、有效地處理相關
問題迫在眉睫，故基金提出短期解決計
劃，建議在香港閒置空間快速建造大量過
渡性房屋，例如在葵涌貨櫃碼頭閒置用地
興建青年村，以組合房屋方式提供臨時青
年住宿，並考慮在屯門內河碼頭躉船上設
置貨櫃組合屋，構建水上社區，不涉及土
地爭議的同時，亦較填海造地更高效，兩
個項目預計一年內各提供5,000個臨時住宅

單位，以解燃眉之急。

建高新園區 3年建宅4萬伙
中期策略方案則兼顧住屋及青年就業機

會。基金建議深化香港、深圳前海及東莞合
作與連結，以共同開發模式在落馬洲河套區
域，興建兼顧環境保育與科技發展的高新園
區，提供新式管理，配套人才公寓及實踐基
地，希望於三年內提供4萬個住宅單位及2.5
萬個就業職位。
長遠方面，基金建議開發東莞交椅灣成為

「小灣區」，建立一個30萬人的社區，打
造結合科研、技術轉移、生產基建項目於一
身的「西岸科創走廊」，為青年提供20萬
個就業崗位，開拓更大發展空間，長期計劃
預計在十年內完成。
該基金主席鄭耀棠認為，香港除善用本身

資源外，更應把握大灣區發展帶來的機遇，
突破發展的樽頸。基金是次提出的倡議富策
略性，包含短、中、長期計劃，訂立不同階
段目標，希望多管齊下、環環緊扣，解決迫
切的住房需要之餘，提供更多就業機會，讓
港人逐步由香港融入整個大灣區。
基金信託人陳婉嫻則表示，香港高企的樓

價令無數年輕人對未來缺乏信心，又擔心驟
然前往大灣區發展難以適應或缺乏門路，基
金的方案為年輕人在灣區發展提供起步點、
落腳點、路線圖及時間表，讓他們可以更好
規劃未來發展方向。
基金同時建議廣東省政府、大灣區內相關

城市政府及特區政府盡快研究推行，加強彼
此溝通對接，並希望得到特區政府予以政策
扶持，及早應對土地、住房和青年發展的深
層次問題。 ●香港文匯報記者 邵昕
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）李
家超上周五上任政務司司長後，即日
去信立法會內會主席李慧琼，表示會
致力促進行政與立法的關係，與立法
會保持有效溝通及緊密聯繫，配合立
法會履行監察特區政府的憲制責任，
共同致力維護香港整體利益，為全港
市民服務。
李家超指，本屆立法會於10月休

會前，特區政府尚有多項條例草案及

建議項目提交立法會審議，他會帶領
相關政策局全力配合立法會在餘下任
期的審議工作。
他續說，他會於每星期與李慧琼及

內會副主席馬逢國定期會面，坦誠交
流及交換意見。
他在信中並指，會全力支持行政長
官施政，按照基本法全面準確落實
「一國兩制」，並落實「愛國者治港」的
理念。

李家超去信立會內會：
會致力促進行立關係

周庭急刪專頁圖滅跡 張國鈞譏「要付出就縮」
��
��

若要人不知除非己莫
為，講緊嘅就係一眾攬
炒派分子想違法但又驚
死。近日，喺香港國安
法嘅震懾下，好多黃媒
同攬炒派分子都進行自

我審查，各種專頁停嘅停刪嘅刪，真切地
體現咗乜嘢叫大難臨頭各自飛，當中今個
月12號先出冊嘅前「香港眾志」成員周
庭，噚日俾網民發現靜靜雞刪除咗 face-
book page，令人質疑佢係咪身有屎驚人
查，所以毀屍滅跡，不過，學網民話齋：
「識得驚！後悔太遲啦。」並揶揄她「仲
以為有幾堅」，真係寸到應一應呀。
話說，周庭同前「香港眾志」秘書長黃之

鋒、主席林朗彥喺前年6月21日包圍灣仔警
察總部，被控煽惑他人參與未經批准集結等
罪，當中周庭俾判囚10個月，今年6月12
日刑滿出獄。周庭出冊當日，仲喺 Insta-
gram出post話「痛苦的半年零二十天，終於
結束了……接下來要好休息……」佢前晚更
轉發去咗染髮嘅最新動態，點知噚日就俾發

現靜靜雞刪除咗facebook page，不過，另一
個久未更新嘅fb賬號就仲未刪。其後，有黃
媒問佢點解刪page，但佢拒絕受訪。
對於周庭呢種咁縮骨嘅行為，民建聯立法

會議員張國鈞噚日都發帖譏諷佢，話：「驚
人查所以毀屍滅跡？其實而（）家先剷
PAGE又有咩用？不過佢彈出彈入就早有前
科，當年聲稱面對沉重壓力辭任『學民』發
言人，其後壓力『神秘消失』又走出來參加
『中箭』……」張國鈞更恥笑「要佢付出就
退縮」、「冇事就出來搵著（着）數」。

網民譏周「身有屎驚人查」
好多網民都認為周庭係身有屎。「Simon

Chui」表示：「作賊心虛，但沒有用，嚴正
執法，嚴肅處理才是正道。」「羅槨鞍」認
為：「無論怎麼抹，也抹不去她的罪證的，
早就記錄在本本上了。她的追隨者一定又在
誣衊是我們搞甚（什）麼『打壓』和『文字
獄』云云。其實她的黑資料，早在本子上，
她是抹不去的。這樣腦殘的操作也保不了她
平安。」

亦有網民揶揄周庭嘅行為已經悔得太遲，
「Mannis Ma」寸：「仲以為有幾堅。」
「Eric Kwan」問：「警方要做嘢，會比
（畀）你有時間 delete？ 」 「Pak Kin
Chan」說：「一出黎（嚟）休息完就剃鏟
page。」「陳偉文」表示：「識得驚！後悔
太遲啦。」 ●香港文匯報記者 鄭治祖

●張國鈞譏
諷周庭害怕
被人查，所
以刪專頁毀
屍滅跡。

張國鈞
fb截圖

香港文匯報訊 公務員事務局局長
聶德權昨日接受傳媒訪問時表示，公
務員一定要適應人事變動。他又指，
已與內地相關部門溝通，會盡快安排
公務員到內地掛職。
被問及問責團隊近日出現人事變

動，聶德權回應指，人事調動安排時
有發生，公務員團隊的重點是配合特
區政府以達至工作目標，公務員一定
要適應人事變動。他又指，「最重要
的不是看個別人員，而是看整體，整
體特區政府的組合裏，怎樣更有力地
推動目前及未來一段時間，香港需要
優先處理的重點課題。」
聶德權指出，特區政府已與國務院

港澳辦、廣東省及深圳市溝通，希望
盡快落實公務員到內地掛職數個月的
安排，並指公務員可透過親身體驗，

認識國家體制、政府運作及社會情
況，對了解國家，特別是了解大灣區
更重要。
他表示，大灣區的發展最重要是在
「一國兩制」基礎下，做政策的創
新，要了解香港也要了解內地。

聶德權：速安排公僕北上掛職

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香
港電台節目《自由風自由Phone》主
持區家麟昨日在節目中表示，接獲
港台通知，昨日是他最後一天主持
節目。港台回覆傳媒查詢時表示，
會不時檢討節目內容及人手安排，
而《自由風自由Phone》最新的人手
安排屬港台內部編輯事宜，不作個
別評論。
主持該節目約11年的區家麟昨日

在節目中向觀眾道別，指自己主持節
目是希望「講事實、講道理」。
而在節目中擔任評論員的新民黨前

區議員甘文鋒，亦於昨晚的節目中與

觀眾道別。
中大新聞與傳播學院客席講師梁啟

智昨日亦在facebook貼文，稱自己於
晚上接獲港台通知，原本約好今日
（29日）到港台錄影的節目《五夜講
場》，因為節目需要中止而不用前
往。
港台本月中亦解僱了另一節目《瘋

Show快活人》的主持曾志豪，他亦
是已停播節目《頭條新聞》的主持。
曾志豪於 2006 年加入《頭條新
聞》，其間主持多部諷刺歪曲施政節
目，部分節目甚至挑戰法律底線，引
致社會各界強烈不滿。

《自由Phone》兩主持被Out
港台：屬內部編輯事宜

●聶德權表示，已與內地相關部門溝
通，會盡快安排公務員到內地掛職。

資料圖片

是次為香港郵政首次推出以中國共產黨
為主題的郵票，李振宇表示，期望透

過紀念郵票向大眾介紹中國共產黨的歷
史，讓市民明白到中國共產黨在這百年
來，無論在新中國成立的前後，都致力實
踐「為人民謀幸福」、「為民族謀復興」
以及「為世界謀大同」的三大方向。他
說，中國共產黨多年來始終以人民的福祉
作為出發點，而香港郵政是次推出的紀念
郵票，正正記錄了它在百年間的發展進
程。
李振宇表示，中國共產黨對國家發展扮

演着重要的角色，郵政署在設計紀念郵票
時特別選取了它在過去100年的數個重要

階段，包括中國共產黨第一次舉行全國代
表大會、中國共產黨在1949年宣布中華人
民共和國中央人民政府成立、國家實行改
革開放政策，以及國家在21世紀的科技發
展取得卓越成就。
他分享相關紀念郵票的製作過程時介

紹，郵政署首先透過搜集及研究內地有關
中國共產黨成立100年的黨史專家的權威
性研究，然後再整理不同階段的資料，並
與設計師商討每個階段可選取的圖像，以
用作郵票的主體設計，再細心地撰寫每枚
郵票的描述，相關工作耗時約兩個月。
他說，製作過程中花了不少時間於論證

和考查上，亦有詢問不同專家的意見，直

言相關工作比起其他紀念郵票為多。

透過不同網絡平台推廣
回想起是次製作紀念郵票的難忘之處，

李振宇笑言，是要進行不同的考證工作。
他說，考證工作令他有感回到讀書時期寫
作論文一樣，需要花大量的心機去考查史
實，確保作品不會出錯。
而在四枚郵票之中，他最喜歡的是以

「新中國成立」為題的郵票，原因在於它
採用了萬里長城和天安門廣場的圖片作為
元素，當中兩項建築皆具有十足的歷史
性，是國家的地標和象徵，可謂無人不
曉。

為了推廣「中國共產黨成立100周年」
紀念郵票，李振宇表示，香港郵政將會採
用全港市民都能接觸到的渠道作宣傳，包
括在大眾媒體上投放廣告。而隨着近年線
上宣傳普及化，他們亦會透過不同的網絡
平台，例如在「郵票．郵趣@Hong Kong
Post Stamps」的facebook和Instagram專頁
宣傳相關紀念郵票，讓更多市民能夠獲得
有關資訊。

郵票記下中共重要進程
香港郵政推出以「中國共產黨成立100
周年」為主題的四枚紀念郵票分別以「開
天闢地」、「新中國成立」、「改革開

放」和「走向復興」為題，記下了中國共
產黨於百年間的重要進程；郵票小型張則
以「開啟新征程」為題，其中標識內之56
根光芒線寓意中國共產黨奮進之光照耀中
華大地，而國旗與區旗飄揚、祥雲與煙
花，則代表香港祝賀中國共產黨成立100
周年。
全線38間集郵局將於7月1日發行當日
上午9時至下午2時辦公，屆時將會發售
這套紀念郵票及相關郵品，包括首日封、
郵票、郵票小型張、套摺及已蓋銷首日
封，並提供即時人手蓋印服務；各郵政局
將由7月2日起發售這套紀念郵票及相關
郵品。

●李振宇表示，回想起是次製作「中國共產黨成立100周年」紀念郵票的難忘之處，是他需要花大量
的心機去考查史實，確保作品不會出錯。 香港文匯報記者 攝

●香港發展
研究基金昨
日 發 表 方
案，倡議聚
焦西岸，打
造香港、深
圳及東莞生
活圈。


